

El Ex-presidente de Costa Rica no tiene conexión con la revolución

Don Alfredo González, ex-Presidente de Costa Rica, rindió una declaración hoy en la cual consta que no tiene simpatías pro-alemanas

NUEVA YORK, febrero, 26.—La negativa de que no tiene ninguna conexión con la revolución que ha estallado en Costa Rica y los informes de que no tiene simpatías pro-alemanas fué dada hoy en una declaración de don Alfredo González, ex-Presidente

de Costa Rica, quien ha estado en los Estados Unidos desde enero de 1917, fecha en la cual el General Tinoco, entonces Secretario de Guerra, ganó el control del Gobierno.

(De La Estrella de Panamá.)

Vida Social

Vinieron de Grecia don Enrique Peralta, don Oscar Kopper y don Eduardo Hütt. — Regresó a Heredia el Pbro. don Joaquín González, Coadjutor de esa Parroquia. — De Las Juntas de Abangarez llegó el comerciante en drogas don José Vega N. — Muy enfermo se encuentra el joven don Ricardo Sánchez, por cuya mejoría hacemos votos.—La familia de don Antonio Varela veranea en Las Pavas.—Para El Salvador partirá en estos días don Jorge Moreno Cañas. —Para Estados Unidos e Inglaterra parte Mr. Tomás Scott Purois.—Se encuentra en Puntarenas don Francisco Quesada.—Procedente de San Ramón vino a esta capital don Carlos P. Aguilar.—De Tres Ríos vino la Srita. Blanca Chaves. — Para Limón partió don Enrique Ulloa. — Mejor de salud se encuentra doña Pilar de Rojas.—De Heredia estuvo en esta capital don Leonidas Esquivel. — Para Tres Ríos partió don Luis Malavazzi. — El mes entrante partirá para los Estados Unidos el joven don Ricardo Nanne. Buena viaje le deseamos. — Para La Mansión partió don J. de Amaral Murthino. — Deseo de salud se encuentra don Ezequiel Gutiérrez. Deseamos mejor pronto. — Para Cartago partió don Nicolás Casasola. — En vía de negocios estuvo en esta capital don Francisco M. Peña. — Llegó del Guanacaste don Eduardo Calsamiglia. — Estuvo en esta capital procedente de Alajuela don Ramón L. Cabezas.

Adoración Nocturna San José

Las tres misas de reglamento por las almas de

Juana Obando
Mariana Calderón de Mora
Adelaida de Córdoba
cooperadoras recientemente fallecidas, se celebrarán en la Capilla del Seminario, del 18 del mes en curso en adelante.

LA DIRECTIVA

Vigilantes

Varios vecinos del Paseo Colón piden unirse y pagar por su cuenta un vigilante para evitar los robos que en aquella Zona de la ciudad son tan repetidos.

Las aves y los muebles, lo mismo que las ropas, se evaporaron cada noche y solo por este procedimiento se

puede evitar este raterismo terrible.

Es posible que entre tres o cuatro vecinos de cada cuadra se pueda pagar un policía fijo que vele por los intereses de todos.

Frente a la Botica Francesa

Da gusto detenerse frente a las vitrinas bien arregladas tanto en la parte artística que pudiera llamarse como en la comercial.

Anoche nos extasiamos en contemplar las ventanas de la Botica Francesa cuya fama y crédito son tan grandes.

En una de las ventanas se exhibe la Cera Dental, uno de los productos que más se venden y elaborados en la propia Botica. La disposición no puede encerrar más novedad y prueba que quien la hizo tiene gusto, por lo cual lo felicitamos.

En la siguiente ventana se ven magníficos licores y otras preparaciones de patente.

En otra ventana se exponen aparatos para la terapéutica eléctrica distribuidos con especial gusto; se ven allí maquinillas para alentar los nervios y mil accesorios más que tan útiles son en el hogar y que tanto recomiendan los facultativos. No obstante la situación comercial los precios de esos artículos son baratos.

Pasar a la Botica Francesa y admirar sus ventanas es una distracción, pero muy provechosa.

El señor Presbítero don Salomón Valenciano fuera de la Penitenciaría

El señor Presbítero don Salomón Valenciano, preso e incomunicado en la Penitenciaría hasta antier, con motivo de los últimos acontecimientos políticos, salió antier mismo a las 9 p. m. de aquella prisión y está detenido en casa del Señor Canónigo don Rosendo J. Valenciano, bajo la plena responsabilidad de éste, por deferencia de amistad del señor Ministro de la Guerra General don Joaquín Tinoco, hacia el señor Canónigo Valenciano y por la influencia apreciable del señor Ministro de Fomento don Cano Aguilar, personalidad de todo el mundo estimada por su generosidad y noble corazón.

Celebramos con toda sinceridad la dichosa suerte del digno y reputado sacerdote don Salomón Valenciano; y esperamos que el curso de las investigaciones haga luz sobre su actitud culpable en la pasada revuelta.

A las Compañías de Luz

Con motivo del rumor que circula en esta capital de que las Compañías de Luz cobrarán en oro el alumbrado, uno de nuestros cronistas se informó con el señor Administrador General de la Compañía de Alvarado, don Ramón Ulloa acerca del particular; éste le manifestó que sí era cierto que ambas compañías cobrarán en oro, pero no sabía todavía, en qué proporción ni de qué fecha en adelante porque no se le ha dado aviso.

Nosotros creemos que esta medida que van a adoptar las dos compañías es contraproducente en todo sentido, pues dará por resultado que la mayoría de las personas cuyos sueldos no son en oro sino en colones, se verán obligados a cortar la luz, con lo cual sufrirán las empresas pérdidas de alta consideración.

Todavía es tiempo de que piensen el paso que van a dar.

Sacerdote enfermo

Nuestro estimado amigo y digno sacerdote Presbítero Dr. Trinidad de J. Araya se encuentra enfermo desde hace días.

Ayer fué trasladado al Hospital donde se le atiende especialmente. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

Labor meritoria

La Directiva de la Sociedad Transvillera en sesión celebrada el jueves por la noche, acordó establecer una Sociedad que lleva por fin fundar un almacén de provisiones, abarrotes, géneros, etc., con el objeto de vender a precios muy bajos los artículos de primera necesidad en bien del público consumidor, que en estos momentos está siendo víctima del comercio detallista, que sin commiseración de ninguna especie sube y sube los precios hasta más no poder.

Los socios de la Sociedad Transvillera que con tan noble afán han procedido en este caso, encabezan las listas de la nueva Sociedad en compañía de gran número de artesanos y trabajadores. Dichos socios contribuirán con \$ 1.00 al mes.

Hacemos excitativa a todos los grupos y asociaciones obreras y a los artesanos en general, para que se unan

den esta idea, que tan benéficos resultados augura, y enviamos nuestra felicitación a ese grupo de personas que con tan marcado interés se preocupan por el bien del proletariado.

Necrológicas

Señorita Dolores Miranda

Vecina del distrito de la Merced. Falleció el día martes y su entierro blanco se verificó el miércoles con selecto acompañamiento.

Para sus deudas nuestra condolencia.

Señora María de Lemos

Tras grave enfermedad que la ciencia y el cariño de su buena familia no pudieron vencer, vino el fallecimiento de esta señora que tan buenas amistades tenía en esta ciudad y en la villa de Orotina donde radicó muchos años.

Reciban todos sus apreciables familiares nuestra condolencia.

Señorita Elvira Sánchez

Ha fallecido esta Srita. que guardaba cama durante la última semana, víctima de cruel enfermedad. Su entierro se verificó ayer y sobre el coche se depositaron varias ofrendas florales. Paz a sus restos.

El servicio de funeraria de estas personas fue desempeñado por la Empresa de nuestro amigo don Manuel Polini.

Las tropas alemanas ocuparon Aboc

El Cardenal van Rossun fué nombrado Prefecto de la Congregación de la Propaganda

PETOGRAFO 14.—Se informa que fuerte destacamento alemán ocupó Aboc. Los alemanes inmediatamente emprendieron marcha al interior de Finlandia.

ROMA 14.—El Papa ha nombrado al Cardenal van Rossun Prefecto de la Congregación de la Propaganda.

LONDRES 14.—El vapor británico Gilford Castle capitán Thomas Lang en viaje para Inglaterra fué atacado sin éxito a la entrada del canal de Bristol por un submarino alemán a las 5 y 35 p. m. del día 10.

Tenía enarbolada la bandera de la Cruz Roja y puestas todas las luces de Hospital. El asesino le lanzó dos torpedos, el primero no lo tocó y el segundo le alcanzó la proa; no obstante quedar muy averiado el vapor logró arribar. Tenía muchos heridos a bordo.

José Astúa Aguilar

Abogado

Oficina: en su casa de habitación.
—Negocios civiles y criminales.—

Despacho todo el día.

Hacia la superstición

Jefes, maestros y alumnos, tendrán que estudiar y aplicar este año las nuevas orientaciones contenidas en los Programas Oficiales que el Ministerio se propone implantar en las escuelas.

Hemos estudiado y comparado los programas implantados en los años 1890, 1900 y 1909 con los que actualmente impone el Ministerio de Instrucción Pública, sin poder encontrar ninguna relación de causa, continuidad y finalidad entre ellos; y mucho menos descubrir la evolución cultural que entre uno y otro debe notarse, pues es natural que la abolición de los primeros y el implantamiento de los segundos obedezcan a un fin y a causas de progreso y necesidad bien claras y definidas para quienes han de ponerlos en práctica, porque, si alguna cosa en la vida de las naciones, debe marchar sujeta a una finalidad y a un plan bien determinados, es la enseñanza, que no puede ser obra del acaso o del capricho de una persona, sino depender de las tendencias, necesidades, naturaleza y condiciones de un país, en relación con el mundo entero.

Principiando porque ni la elección de las asignaturas, ni la selección y determinación del material estudiado en cada grado, obedecen a un plan de cultura, pues el ideal que se desprende de la mente de todos los anteriores programas es puramente instructivo, hay tal diferencia entre aquellos y estos, que, francamente, compadecemos a los preceptores que deben vivir pendientes de tantos cambios bruscos, ensayos y diferencias y sentimos, de veras, que la juventud tenga que ser la víctima de semejante anarquía.

Para que una evolución, una mejora o cualquier progreso educacional fuesen efectivos, sería absolutamente indispensable y necesario que al elaborar unos nuevos programas se tomara por base los demás, se señalara las deficiencias que contienen y se pasara prudente e insensiblemente de unos a otros sin dejar vacíos, no sólo en la instrucción, sino, principalmente, en el proceso mental del educando; tomando en cuenta que solamente es capaz de excitar en el niño interés profundamente arraigado y estable el conocimiento elaborado por él y que corresponde a su grado de comprensión, o sea a su grado particular de aperecepción; y por esta causa, sólo debe ser elegido el material que sea capaz de despertar y encadenar el interés espontáneo, y permanente del niño.

Por otra parte, al hacer unos programas hay que tomar en cuenta el estado cultural presente del pueblo para procurar desenvolver en el ciudadano de mañana una acertada comprensión de sí mismo y ponerlo en condiciones de encontrar la esfera de trabajo y actividad en que desea entrar como entidad moral.

Quiere decir esto que el principal defecto de los actuales programas y

de los ya abolidos consiste en que obligan al maestro a vivir en continuos ensayos y cambios sin pies ni cabeza, que sólo persiguen un fin instructivo y que no se ajustan a las necesidades y tendencias sociológicas que deben perseguir.

Pero, omitiendo por el momento este orden de consideraciones para entrar en lo más delicado, diremos que aunque en la «Introducción» los autores de los actuales «Programas oficiales» dicen entre otras cosas: «Y se nos impone ese deber con la misma fuerza con que a nosotros, como a otros países, se imponen el imperioso mandato de nacionalizar la escuela en la más amplia y más humana acepción de esa palabra», esto se dice para dorar la píldora, pues ya en la práctica y desarrollo de los programas, resulta todo lo contrario, se intenta dar a la enseñanza un colorido de sectarismo que ni es aceptado por la sana pedagogía, ni debe permitirlo un país de ideas y convicciones bien conocidas.

No sólo se procura imponer prácticas teosóficas, orientales en las escuelas, sino que se descuida la influencia educativa intelectual de los ramos de estudio; todo con el preconcebido fin de imprimir a la enseñanza un rumbo sectario vedado para el educador, quien en todo caso debe respetar la personalidad intelectual y moral del niño.

Dos ejemplos, tomados de las indicaciones prácticas de los llamados programas, bastan para demostrarlo; todos los días, al abrir las clases, deben los maestros hacer ejercicios corporales y de meditación, según la indicación siguiente: 1º «Al abrir las clases todos los días, después de unos tres ejercicios de respiración, se recordará en pocas palabras, el propósito moral de la semana y tras un instante de perfecto silencio, se dará principio al trabajo.» 2º «El propósito del estudio de la naturaleza no es la clasificación y la descripción por el valor disciplinario intelectual que posee, sino el de despertar la estima y el amor de la naturaleza.»

De los ejercicios físicos nos parece ocioso hablar: lo grave y antipedagógico consiste en que se obligue a los maestros a seguir prácticas del antiguo Oriente, teosófico-supersticiosas, que no tienen que ver con el establecimiento de educación y se descuide la disciplina intelectual que las ciencias físico naturales deben producir en el educando, con el estudiado pretexto de hablar de amor a la naturaleza y de obligar a los pobres niños a meditar y a practicar aberraciones de cerebros desequilibrados que en lo moral no tienen ni concepto de los sagrados deberes de la amistad, la fidelidad y el compañerismo.

Aquí sí parece venir a cuento el gran pensamiento de Sarmiento copiado al principio de los presuntos «Programas Oficiales»: ¡Ay del pueblo que no tiene fé en sí mismo!

ALEXANDER

segundo de los ninitos de los esposos Rodríguez Alfaro.

—A fines del corriente mes, tendrá lugar en esta ciudad, la boda del estimable joven D. Eliecer Cordero con la estimable señorita Ester Jinesta.

—Muy grave, ha seguido el estimado anciano don Eugenio Vargas.

—Del campo regresó la apreeiable familia de don L. Cabezas.

CORRESPONSAL

Joven titulado

El aventajado estudiante de la Sección Comercial del Liceo de Costa Rica, don Roberto Zúñiga, hijo de nuestro estimado amigo y colaborador don Zacarías Zúñiga, recibió el título de Contador Mercantil, después de haber presentado con lucidez los exámenes finales. Roberto partirá en breve para los Estados Unidos en busca de mejor campo para iniciar sus actividades en la carrera del comercio.

Felicitemos sinceramente al estimado joven deseándole mucha prosperidad y ventura allá en la tierra de Washington y que sus felices padres reciban nuestra enhorabuena.

Mercado de abastos

Maíz

Siguiendo con atención las fluctuaciones de nuestro mercado de víveres, se nota que los precios han estado muy indecisos durante la presente semana.

Como ejemplo, tenemos el maíz. A principios de la semana, se cotizaba a ₡70 la fanega, a mediados de la misma a ₡65 y ayer se vendió a ₡70 nuevamente a pesar de que las existencias son abundantes. Por cuartillos se vende a ₡0.70 y ₡0.75.

Arroz

Durante las últimas semanas se ha mantenido en firme al precio de ₡30 y ₡35 quintal; ha estado viniendo por pequeñas partidas.

Frijoles

Ofrecen una perspectiva de baja, pues en la presente semana han venido con abundancia de Puriscal, Escobal y Atenas. Se cotizaron al precio de ₡132 y ₡135 la fanega.

Dulce

Ha bajado regularmente esta semana; el dulce de Escasú se vendió a precios más bajos que el de Alajuela. Precios por quintal; ₡10 y ₡12; al detal a ₡0.50, ₡0.60 y ₡0.75 el atado.

Papas.—Nuestra semilla ha desaparecido?

Las papas han bajado dos puntos; ayer se vendieron a ₡0.40 el cuartillo de la morada y a ₡0.45 de la morada. Se ha notado que casi ha desaparecido la semilla de papa criolla; en nuestro mercado solo se vende la extranjera. Se habrá reparado que hoy día no se vende una clase de papa grande, que es la criolla, y la cual era tres o cuatro veces más voluminosa que la que actualmente existe.

Manteca

Manteca; este artículo bajó algunos puntos en días pasados, hasta venderse al precio de ₡110 el quintal; por libras se vende a ₡1.30 cada una.

Poca existencia de harina

La harina, cada día más cara; la existencia en todo el país es de contados bultos. En nuestra capital, el comerciante que más harina tiene es don Víctor Cruz; su existencia es de 120 bultos. Pocos meses faltan para que desaparezca del consumo diario este artículo. Ayer se vendió a ₡75 el quintal.

Otros artículos. El café ha bajado

El café, cacao, sal y algunas otros artículos se venden a los mismos precios de costumbre.

El azúcar ha bajado solamente al

por mayor; se está vendiendo a ₡19 y 21 el quintal.

Candelas y carne y jabón, por las nubes, como se suele decir, y esto se debe al alto precio del ganado, de consiguiente el cebo y demás materias que son importadas para la industria de jabón y candelas.

Grandioso turno en San Rafael de Oreamuno

El domingo 17 habrá en el cantón de Oreamuno un gran turno a beneficio de los trabajos del Templo y Casa Cural.

Los preparativos que para ese torneo de generosidad y desprendimiento se hacen, son notables y ellos revelan el arraigado espíritu religioso de los vecinos del progresista cantón y las grandes simpatías de que goza su activo Cura que trasmite a sus feligreses el entusiasmo que le anima por impulsar y llevar adelante los trabajos que tienen emprendidos sin hacer caso para nada de la crisis ni de ninguno de los obstáculos creados por la anormal situación en que vivimos.

Reciban esos buenos vecinos y su celoso cura nuestras felicitaciones por sus empeños y nuestros votos porque el éxito más completo corone su próximo turno.

Notas cortas

Los celadores de higiene aprehendieron a dos individuos, quienes burlando el reglamento municipal, destazaban un cerdo por el lado de La Sabana.

También han decomisado algunas cantidades de carne, en varios expendios, por venderse en mal estado.

Fué detenido un sujeto de apellido Naranjo por haber robado a Nicomedes Anchia, dos sacos de papas, las cuales ya las había vendido a otro individuo.

Las fábricas de muebles están preparando ya sus trabajos de arte para la próxima exposición nacional que se celebrará el 15 de setiembre próximo.

Ya que de esto hablamos, debemos decir que para ese día se inaugurará el parque La Concordia, que será uno de los jardines más hermosos que embellecerán nuestra capital.

Según se cree, la próxima exposición se abrirá en el Edificio Metálico, edificio éste, que presenta mejores comodidades que el de la escuela Juan Bañal Mora.

Las costumbres sedentarias y la falta de ejercicio frecuentemente producen el estreñimiento. Vd. puede confiar en las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO para corregir este estado. Envasadas en frascos de uso práctico y resultados seguros.

Rifas efectuadas

Se verificó ya en el Palacio Episcopal la del prendedor de oro que había sido donado para restaurar con su valor la imagen de San José en la iglesia de Orosí. Resultó premiado el N° 150 de la Srta. María Ramírez Sáenz.

También la de otro adorno de oro en forma de palito a favor del altar de San José de Catedral. Corresponde el premio al N° 60 que fué regalado al mismo santo.

En estas dos rifas era recaudadora la señorita Amelia Esquivel.

Obras editadas e Trejos He

Los Aborígenes de Rica, por Carlos G.

Geografía [Ilustr.

Costa Rica.....

¿Qué es la Teosofía?

el Presbo. Ramón Ju

La Hora Santa (E

que se hace los juev

el Santísimo Sacram

principalmente el J

Santo de 11 a 12 de

Espigas Eucaríst

ciones para antes

de la Comunión)...

Catecismo Abyes

la Doctrina Cristia

el Ilmo. Sr. Obis

Bernardo Augusto

Edición aumentada

oraciones para oír la

Misa; siendo a la vez

libro para la enseña

la Religión Católica;

pleto devocionario p

de personas de cu

edad.....

Alajuela al día

Sociales

—Para el Guanacaste, en donde permanecerá en varios días, salió hoy el señor Gobernador de la Provincia don Juan Raf. Saborio; mientras tanto le han sido recargadas sus importantes funciones, al señor Comandante de Plaza don Mariano Solórzano.

—Bastante enfermo se encuentra el

segundo de los ninitos de los esposos Rodríguez Alfaro.

—A fines del corriente mes, tendrá lugar en esta ciudad, la boda del estimable joven D. Eliecer Cordero con la estimable señorita Ester Jinesta.

—Muy grave, ha seguido el estimado anciano don Eugenio Vargas.

—Del campo regresó la apreeiable familia de don L. Cabezas.

CORRESPONSAL

Enfermedades atendidas por el Médico del Pueblo de la Provincia de Heredia

Durante el mes de febrero pasado, el Médico del Pueblo de Heredia, atendió 188 pacientes: por las enfermedades siguientes bronquitis 18, reumatismo 12, anemia 15, paludismo 9, influenza 21, neuralgia 11, enteritis 23, ganorraea 4, anquilostoma 7, hepatitis 2, gastritis 14, estomatitis 5, gastro enteritis 27, cólico hepático 2, neurastenia 3, asma 5, nefritis 1 y tuberculosis pulmonar 6.

ALMANAQUES PARA 1918

El Año en la Mano. Almanaque enciclopédico de la vida práctica
 En rústica \$ 2.00. En pasta \$ 2.50
Almanaque Ilustrado Hispano-Americano. En pasta \$ 3.00
Almanaque Bailly-Baillière o sea Pequeña Enciclopedia popular de la vida práctica.
 En rústica \$ 1.50. En pasta \$ 1.75
Almanaque de los Amigos del Papa. \$ 0.75
Agenda de Bolsillo para uso de particulares. Un día en cada plana \$ 2.50
 Con dos días en cada plana \$ 1.50
Dietario Centroamericano. En Pasta \$ 1.50
Calendario esfoliador del Corazón de Jesús. \$ 1.25. Taco pequeño suelto \$ 0.50
 Taco grande suelto \$ 2.00
Calendarios esfoliadores comunes a \$ 0.50, \$ 1.25 y \$ 3.50

EN LA **Librería Lehmann** (SAUTER & Co.) San José, Costa Rica

De la vieja metrópoli

Si mis coterráneos me conocieran, harían llover piedras sobre mí, como a los mártires de antaño, pero no, he creído que no seré descubierto, y por tanto, quiero ahora que *soné la campanilla* decir a todos muchas cosillas que flotan en el ambiente.

Vamos al grano: ya que la crisis papelera es tan cruel con los empresarios y esforzados periodistas, vamos a solucionar el asunto: En esta vieja metrópoli los rayos de Júpiter son despreciados, talvez porque no somos muy allá con esos estudios celestes, que debiéramos saberlos como todo mundo. Si bien es cierto que la crisis está muy arraigada para comprar una lente y mirar la grandiosidad de Júpiter, si ardemos en deseos de verlo pero con lente ajena, sin que nada nos cueste, y por tanto, somos *arre costados*. Pero el asunto es éste: que hemos tenido la pena de saber que ha sucumbido un rayo de luz de la ciencia, que un talentoso y esforzado periodista nuestro, sobre todo heroico, —porque, ya les digo, ganar ahora a esta formidable fuerza armada de la crisis, es un heroísmo napoleónico,—ha dejado de ser promontorio de nuestras cobardes embestidas, es decir de nuestra mañilla, de vivir con la luz ajena, sin que nos cueste ni un pequeño desvelo, porque no somb's capaces de ayudar a otro, porque no somos caritativos, ni queremos ser apoyo de los que lo necesitan, aunque poco, pero para mantenernos siempre en expectación con los rayos del astro, y ese astro es el periódico, savia de la civilización. Esto, el todo es que ha muerto el vocero cartaginés por falta de papel en plaza dice su propietario. Por falta de entusiasmo y de civilización y de conocimiento y de ganas de leer del pueblo cartaginés, para sostener lo que ya sucumbió por falta de un punto de apoyo, digo yo. *Achará la lástima*, algo nuevo que se leyó en el muerto. Achará el periódico, digo yo, y achará Cartago que no sabe leer, eso sí que es achará, porque a mí el de menos me da vergüencilla que no haya periódico en la segunda ciudad de Costa Rica, y nada es eso. *Vieja metrópoli, noble y leal*, solo Dios sabe de estas cosillas. *Achará la lástima.*

J. JUANCHO.

LA POUPEE

CANTINA, PULPERIA Y VIVERES 300 varas al sur de la Botica Francesa Se vende un billar de 1ª clase y un boliche propios para club o espectáculo públicos.

ELIAS VARGAS M

La fiesta del Patriarca San José en el Zapote

Uno de los pueblos que tienen la dicha de contar a San José como su protector es el Zapote, el cual profesa al santo patriarca cariño acendrado y filial amor, celebrando su fiesta anualmente con bastante entusiasmo.

Este año habrá misa solemne con exposición del Santísimo Sacramento durante todo el día. Antes de la misa procesión con la imagen del Santo a las 9¼ a. m. y por la tarde a las 4 p. m., rosario solemne y procesión con el Santísimo.

Hacemos invitación general para esos cultos, especialmente a los vecinos.

EL MAYORDOMO

Se ennegreció la cabellera canosa

Una señora de Kansas City que se pone el pelo negro y lo estimula a crecer por un simple procedimiento casero

Cómo dice que lo hizo

Una distinguida señora de Kansas City (Missouri), refiere cómo se quitó las canas y dice: "Toda persona, Sr. o caballero, se puede ennegreser el pelo blanco o decolorido, estimularlo a crecer y ponerlo sedoso y lustroso, preparando en casa esta receta: Eche 30 gramos de ron de malagueta (Bay Rum) en ¾ litro de agua, añádase una cajita de Compuesto de Barbo y 7½ gramos de glicerina, todos estos ingredientes comprados en cualquier botica y muy baratos; aplíquese el tratamiento al pelo dos veces cada semana hasta conseguir el color apetecido. Hace todo esto: alivia la picazón, es excelente para la caspa, no es pegajoso, pero tampoco se desdiseña y le quita 20 años de encima a la persona.

En La Geisha

Depósito permanente de OSTIONES FRESCOS Gran surtido de vinos y licores de las mejores marcas La variedad más grande en confites finos TELEFONO Nº 439

UTILES PARA ESCOLARES El mejor surtido y los precios más bajos

Librería de Jaime Tormo

AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

Ecos de la calle

Ventanas abiertas

Hace poco se dijo que en la Escuela la «Juan Rafael Mora» se verificó un robo de útiles. Ahora vamos a observar que algunas de las ventanas de esa escuela permanecen abiertas por las noches, pues así las hemos visto muchísimas veces. Llamamos la atención acerca de esto al nuevo Director de la Escuela Nocturna señor Carvajal. En guerra avisada no muere soldado.

Tarjeta de identificación

La semana próxima estarán listas las tarjetas de la Cruz Roja que deben ser portadas por cada socio para que tenga fácil acceso a los sitios de peligró.

Están hechas conforme al último diseño y llevarán en lo posible la fotografía del socio.

Escombros

Al fin la manzana de Robert donde ocurrió el incendio de Diciembre va a quedar limpia, pues todos los escombros han sido removidos. La tarea ha sido muy grande y dilatada.

Qué hermoso sería

Un proyecto hermoso concibe este pobre cronista que pone en discusión. Adquieráanse por el Gobierno todos los lotes de terreno de la manzana que queda entre el Carmen y el edificio de correos y telégrafos. Constrúyase allí una gran plaza para espectáculos, con lo que el elegante edificio ganaría mucho. Para no hacer el gasto tan grande, el gobierno podría ceder el edificio del Cuartel de Artillería al Municipio y éste como recibe mejor propiedad, cedera en cambio la 3ª Sección de Policía al Gobierno.

A los particulares les daría el Gobierno un lote igual en la Plaza de la Artillería que se dividiría del Palacio Nacional por medio de un pasaje. El proyecto con un poco de paciencia se arreglaría y tendría para la ciudad la ventaja de quitar el Cuartel de la Artillería del propio centro.

Las ventanas se descubren

Van pasando los nervios y por eso los comerciantes han vuelto a la costumbre de dejar descubiertas sus ventanas durante las noches. Ya se admiran por donde quiera las interesantes exhibiciones de artículos de fantasía, de muebles, de viveres y de ferretería.

Entre esas exhibiciones sobresalen en extremo las de la Relojería Siebe que en su principal ventana exhibe el mejor surtido de anteojos y lentes que hemos visto adaptables a todas las necesidades de la vista y a todos los gustos.

El Sr. Siebe ha hecho de la óptica su mejor especialidad y por eso es tan favorecido. En la otra ventana tiene una serie de novedades para turistas y para recuerdos de familia consistentes en souvenirs. Hay allí escudos y banderas de C. R., vistas del Teatro y de la Catedral, granos de café, racimos de banano, etc. Mucho celebramos que todas las ventanas queden descubiertas, pues en realidad el aspecto de la city era horroroso. Hubo tiendas que para cubrir los grandes vidrios emplearon tablas cualesquiera que daban un aspecto feísimo y sobre lo cual nada había dispuesto el Sr. Agente de Policía Municipal.

Contribución

Varias personas vecinas de la Merced, han recibido una excitativa del Presb. Porras para ayudar a la erección del monumento del jueves Santo.

Ya que hay la costumbre de exigir buenos monumentos y de criticarlos, lo que esta fuera del regimen del catolicismo, sería conveniente que todos contribuyeran para el monumento. El Padre Porras quiere sencillez y gusto, pero debemos ayudarle y mandarle algún auxilio, ya en dinero, o flores o en cera.

FUME CHUECOS SOLO CHUECOS NADA MAS QUE CHUECOS
 Frescos, Sabrosos, Baratos
ARROZ - CANELA - TRIGO
 Depósito general en
LA MARINA
 Apartado 797 :-: Teléfono 584

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

NOTA: Mientras dure la clausura de la Maternidad Carit del Dr. Zúñiga practicará las operaciones de Cirugía Obstétrica a beneficio de las señoras pobres a precios acomodados a su situación

Salsa Inglesa "Nacional"

Florencio Salazar, Fabricante Lado Norte de la Iglesia de La Merced Depósito en todos los almacenes Este producto es igual al extranjero Se fabrican otras salsas como la de tomate Es ya muy bien conocida de todo el público y del comercio

AVISOS ECONOMICOS

Cada 25 palabras o menos 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

SE venden dos casas en San Antonio de Belén: Una de comercio con pulpería, y comodidad para billar licore y tienda. Otra de habitación con buena instalación eléctrica y cañería. Situación de ambas al norte de la iglesia. Precio: de la de comercio cinco mil quinientos colones; de la de habitación: dos mil quinientos colones, al contado. Entenderse con Jenaro Chaves M. en dicho lugar.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos **MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN.** Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 370.

TENGO algunos trabajos, de lana y filoceda, para niños, que ofresco vender en mi casa de habitación, a precios módicos.—Enrique de Sáenz, 175 varas al oeste de la casa del Dr. Luis P. Jiménez.

COCHE PARA NIÑO.—Por no necesario puedo vender uno, precio muy bajo—Informes.—A. H.

LAMBRES y accesorios eléctricos. Tengo un buen surtido de estos objetos que realizo a precio de ocasión.—Juan Sánchez.—Informes «La Acción Social»

PARA LOS COMERCIANTES Un carrotoncito de mano de 130cm x 0.80m se vende demasiado barato. Aquí las señas.

UTILES de IMPRENTA Nos podemos deshacer de alguno con poco uso y a precios de catálogo. Atenderemos las solicitudes los miércoles y jueves. Referencias aquí.

MOVIMIENTO DIARIO

DIFUNCIONES

Alvaro Salazar, 1 año, San José.

PASAPORTES

Jorge Moreno Cañas, para El Salvador.
Tomás Scott Purvis, para Estados Unidos e Inglaterra.
Victor Badilla, para Panamá.
Carlos Góngora R., para Nicaragua.

INSCRIPCIÓN DE NACIMIENTO

Salo y Luis, de Luis Omodio y Emma Alvarado.
Margarite, de Wilhelm Lohman y Elena Strauch.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Esmeralda Astúa, Desamparados. Mariana Araya, Río Segundo. Aurora Flores, La Uruca. Humberto Valladares, San José. María Alfaro, San José. Aurelia Montero, San José. Valerio Ulate, Atenas. José Campos, Tres Hermanos. Evangelina Fallas, San Sebastián.

SALIDAS

María Morales, Heredia. José Guevara, Aguacate. Juan Mora, San José. Joaquina Méndez, San Joaquín de Heredia.

Impureza de la sangre es la causa de muchas enfermedades de la piel. Purifíquela usando la **ZARZAPARRILLA DE CHANNING.** Muy eficaz en enfermedades feas de la piel.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

EL MERCADITO

Teléfono 702 F. Vargas V. Apartado 669

COMPRA Y VENTA

Tiene constantemente para la venta

Café - Arroz - Maíz - Frijoles - Azúcar
Manteca - Queso Bagaces - Harina - Almidón
Escobas - Sal - Jabón, etc., etc.

No se olvide. Sus órdenes a **EL MERCADITO**

Son los precios más bajos de la plaza

La Librería Española

— de —

María v. de Lines

Tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que ha abierto su despacho interinamente en la Calle Central Norte, al lado de la Ferretería de don Guillermo Echeverría y frente a la de don Miguel Macaya, donde espera sus órdenes que serán atendidas con esmero prontitud y economía.

Imprenta, Encuadernación, Sellos de hule y Relieves.
APARTADO 314 TELEFONO 38

La correspondencia de negocios dirijase á

LIBRERIA ESPAÑOLA - SAN JOSÉ

**BEBA USTED
Cervezas y Refrescos
RICHMOND**

P Cuando Ud. quiera fumarse un buen puro, busque la marca **P**
LA ZARAGOZANA **U**
Fábrica en S. Ramón de Juan R. Mora R. **R**
DEPOSITO EN SAN JOSE, **O**
LA POUPEE de ELÍAS VARGAS M. **O**

**Empresa de Funerales y Carruajes
Manuel Polini**

Desaña precios y servicios

Calle Central lado sur
San José Costa Rica
LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
de JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en
"La Competencia" de Ramón Madrigal Q.

Novenario

Hoy cumple nueve días de haber bajado a la tumba la muy inolvidable y solicita amiga Nena Bonilla, cuya alma pura y llena de caridad para con su prójimo, supo conquistarse en este valle de lágrimas, el lugar predilecto que Dios Nuestro Señor tiene reservado a todos aquellos que como ella saben ganarse la gloria.

Al dejarnos inconsolables por su partida a la eternidad, suspiramos al solo recuerdo de sus consejos y bondades, imploramos al Todopoderoso por que le sea dado su merecida recompensa que tan dignamente adquirió, y al invocar su nombre, nos resignamos a esperar en Dios Nuestro Señor y en la Santísima Virgen, el descanso eterno de su preciosa alma.

Al reiterar a su familia nuestro más sentido pésame por tan sensible pér-

dida, hacemos votos al cielo por su conformidad.

E CHAVES M.

San José, Marzo de 1918.

Palacio Pontificio

Los trabajos de esta suntuosa residencia progresan aunque con lentitud. El hermoso jardín está muy adelantado y será de especial belleza.

Se piensa que tan pronto como lleve se plantarán muchas flores.

Hacia la parte de atrás tiene un hermoso estanque donde se está haciendo una cría de peces.

Ojalá las personas pudientes envíen su óbolo en dinero o en materiales para la hermosa casa del Representante del Papa en la América Central.

TIP. DE SAN JOSE

**EL PORVENIR
CRANFABRICA DE PUROS
H.E. RUCAVADO & CIA.**

Situada en la calle del Paso de la Vaca, 300 varas al norte de la esquina N. O. del Mercado

Los tabacos son escogidos y curados con preparados del competente y conocido inglés don Samuel Nicholas con más de 30 años de práctica. Se cuenta con una gran existencia de puros de 2 y 3 por 5, los famosos "Nacionales", "Londres", "Conchas Especiales", "Panetelas", "After Supper", "Gentleman" y "Josefinas".

Marca de Fábrica	Puros de «El General» de tabaco Chircagre. Se solicitan agentes en toda la República. Se necesitan 25 pureras para trabajo fino.	Marca de Fábrica
HERO'R	JEN. PACHECO, Agente General	HERO'R

Cervecería Traube

La de mayor capacidad en el País

LA CERVEZA TRAUBE hace un placer en la mesa y facilita la digestión.—Pídala siempre.

Mando teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

VICTORIA O ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR

Uselos y quedará satisfecho de su compra.—AL POR MAYOR SAN JOSE.—Frente al Royal Bank. — LIMON.—Frente al mercado

Guillermo Niehaus

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristiani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas.

Juan Knöhr hijos